

Wolf

Autor(en): **See, Peter**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Die Berner Woche**

Band (Jahr): **34 (1944)**

Heft 27

PDF erstellt am: **26.09.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-644014>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Wolf

VON PETER SEE

«Grüss Gott, Landjäger», sagte der 13jährige Michel, als er die Milch brachte. Der grosse graue Wolfshund bellte und riss wütend an seiner Kette. Er tat das jeden Morgen, wenn Michel die Milch brachte. Darum sagte der Bube trocken:

«Der Hund sollte nicht ständig angebunden sein, Landjäger, dann wäre er nicht so böse!» — «Ja, was du nicht alles weisst, Michel! Willst du mir jetzt noch was vormachen in Hundedressur?» — «Das wäre allerdings nicht sehr schwer.»

Das war dem Michel mehr so herausgerutscht, weil es sein Vater einmal gesagt hatte. Sein Vater hatte auch immer einen Hund gehabt. Doch seitdem er gestorben war, hatte die Mutter keinen mehr gehalten, obschon es gut gewesen wäre auf dem Bauernhof.

Der Landjäger stellte die Milch auf den Küchentisch. Dann stemmte er die Fäuste in die Hüften und meinte von oben herab: «So Micheli, du willst mir also was vormachen! — Gut, dann hör zu: «Geh hin und binde den Hund los. Wenn du es fertig bringst, kannst du ihn gleich mit nach Hause nehmen.» Dann lachte er, wie wenn er einen herrlichen Witz erzählt hätte. Doch der Junge schaute ihn ernst an und hielt ihm ohne ein Wort zur Bekräftigung des Versprechens die Hand hin. «Sieh, sieh, er will es versuchen!» lachte der Mann, doch drückte er bereitwillig die Hand.

Michel ging langsam auf Wolf zu, gerade so weit, dass ihn der Hund nicht erreichen konnte. Wütend schnappte dieser gegen die vorgestreckte Hand. Doch da sich der Junge nicht bewegte, beruhigte sich das Tier nach einiger Zeit. Dann fing der Knabe mit seiner eindringlichen Stimme zu reden an. Dabei

machte er hie und da eine Bewegung. Die Reaktion des Tieres wurden immer milder. Der Landjäger und seine Frau und die Mietsleute aus dem obern Stock schauten gespannt zu. Der Landjäger lachte schon lange nicht mehr. Michel war dem Hund näher getreten und jetzt hielt er ihm die Hand hin als wolle er sagen: Hier, Wolf, beiss, wenn du willst! Doch Wolf knurrte nur, zeigte die Zähne und schliesslich schnupperte er an der Hand. Da griff der Junge an die Kette und öffnete den Karabinerhaken ohne jeden Widerstand.

Im Moment, in dem das Tier frei war, fing es an vor Freude um Michel herumzuspringen und lustig zu bellen. «Adieu, Landjäger, meinte dieser, und danke für den Hund!»

Wolf ging auch richtig mit Michel nach Hause und er blieb auf dem Hof. Dem Landjäger schenkte Michel später einen jungen «Wolf».

Den richtigen Wolf aber dressierte er in seinen Freistunden. Er wurde ihm mehr als ein Wachhund, er wurde sein Freund. Als solcher gewann er für den 15jährigen Michel mehrere grosse Dressurprüfungen. Verschiedene hervorragende Tierkennner wurden auf den Knaben aufmerksam, durch Wolf. Heute ist der Michel Direktor eines grossen zoologischen Gartens. Er hat schon verschiedene Tierfangexpeditionen geführt. Sein Rat wird in allen Fragen der Tierzucht- und Dressur gerne gehört.

Wolf ist schon lange tot. Doch seine Photo steht noch immer auf dem Schreibtisch des Direktors. Oft schaut er die klugen Hundeaugen vor ihm dankbar an und denkt daran, dass Wolf ihm mehr war als ein Freund. Er war der Anstoss zu seiner Karriere.



Neuheiten aus unserer Seiden-Abteilung **STOFFHALLE AG. BERN** Marktgasse 11